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Wprowadzenie 

bŀǿŜǘ ƴƛŜ ǇǊȊȅǇǳǎȊŎȊŀƱŜƳΣ ȍŜ ǿ ǎǘȅŎȊƴƛǳ ōťŘť ǳŎȊŜǎǘƴƛŎȊȅƱ ǿ ǘȅƭǳ ǿȅŘŀǊȊŜƴƛŀŎƘΦ 

Dlatego przekazywany numer LY ƧŜǎǘ Řƻǎȅŏ ƻōǎȊŜǊƴȅΦ !ƭŜ ƳƻȍŜ ǘƻ ƛ ŘƻōǊȊŜΣ ōƻ ƪŀȍŘȅ 

znajdzie coǏ ƛƴǘŜǊŜǎǳƧŊŎŜƎƻΦ tǊȊŜŘŜ ǿǎȊȅǎǘƪƛƳ ƳƛƱƻ Ƴƛ ƧŜǎǘ ǇƻƛƴŦƻǊƳƻǿŀŏΣ ȍŜ 

ǿǊŜǎȊŎƛŜ ƳƛŀƱƻ ƳƛŜƧǎŎŜ ƻŦƛŎƧŀƭƴŜ ƻǘǿŀǊŎƛŜ wŜƎƛƻƴŀƭƴŜƧ tǊŀŎƻǿƴƛ YǊŀƧƻȊƴŀǿŎȊŜƧ ǿ 

.ǳƪƻǿŎǳΦ /ƛΣ ƪǘƽǊȊȅ ǇǊȊȅōȅƭƛ ƴŀ ǘŊ ǳǊƻŎȊȅǎǘƻǏŏ ƳƻƎƭƛ ǿȊƛŊŏ ǳŘȊƛŀƱ ǿ L ǎȅƳǇƻȊƧǳƳ 

ȊƻǊƎŀƴƛȊƻǿŀƴȅƳ ǿƱŀǏƴƛŜ ǿ ǊŀƳŀŎƘ ŘȊƛŀƱŀƭƴƻǏŎƛ ǘŜƧ ƴƻǿŜƧ ǇƭŀŎƽǿƪƛΦ  

bƛŜ ƳƴƛŜƧ ŎƛŜƪŀǿȅƳ ōȅƱŀ ƴŀǎȊŀ ǿƛȊȅǘŀ ǿ KŀƳƛŜƴƴŜƧ DƽǊȊŜΣ ƎŘȊƛŜ ȊƻǊƎŀƴƛȊƻǿŀƴƻ 

ǎȊƪƻƭŜƴƛŜ Řƭŀ ǇǊȊŜǿƻŘƴƛƪƽǿΦ ½ŀǇƻȊƴŀƭƛǏƳȅ ǎƛť ǘŀƳ Ȋ ǇǊŀŎŀƳƛ ǇǊȊȅ ǇǊƻƧŜƪŎƛŜ !ǊŀŘƻ. 

5ƭŀ ƻŘƳƛŀƴȅ ǿ {ȊƪƭŀǊǎƪƛŜƧ tƻǊťōƛŜ ƻŘōȅƱƻ ǎƛť ǎǇƻǘƪŀƴƛŜ Ȋ ǘƱǳƳŀŎȊŀƳƛ ƴƻǿŜƎƻ 
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ǿȅŘŀƴƛŀ YǎƛťƎƛ 5ǳŎƘŀ DƽǊΦ ¢ŀƪȍŜ ǿ {ȊƪƭŀǊǎƪƛŜƧ tƻǊťōƛŜΣ ǘȅƭƪƻ ƴƛŜŎƻ ǿȅȍŜƧ ǎǇƻǘƪŀƭƛ 

ǎƛť [ǳŘȊƛŜ DƽǊΦ ½ǊŜǎȊǘŊ ǇƻŘƻōƴȅŎƘ ǎǇƻǘƪŀƵ ōȅƱƻ ǿ ǎǘȅŎȊƴƛǳ ƻ ǿƛŜƭŜ ǿƛťŎŜƧΣ ŎƘƻŏōȅ ǿ 

Kowarach, CiepƭƛŎŀŎƘΣ .ǳƪƻǿŎǳ ŎȊȅ ƴŀ |ƭŜŘȊƛƪƻǿŜƧ tƻƭŀƴƛŜΦ 

¦ƪŀȊŀƱ ǎƛť Ƨǳȍ ƴƻǿȅ wƻŎȊƴƛƪ WŜƭŜƴƛƻƎƽǊǎƪƛΦ ¢ȅƳ ǊŀȊŜƳ Ƴŀ ƻƴ ǎǳǇƭŜƳŜƴǘΣ ǿ ƪǘƽǊȅƳ 

YǊȊȅǎȊǘƻŦ aŀȊǳǊǎƪƛ ƻǇǊŀŎƻǿŀƱ ǘŜƳŀǘ ǇƻǊǳǎȊŀƴȅ ǇƻŘŎȊŀǎ ƭƛǎǘƻǇŀŘƻǿŜƎƻ ǎȅƳǇƻȊƧǳƳΣ 

ƧŀƪƛŜ ȊƻǊƎŀƴƛȊƻǿŀƱŜƳ ǿ YǎƛŊȍƴƛŎȅ YŀǊƪƻƴƻǎƪƛŜƧΦ 

Wŀƪ ǿƛťŎ ǿƛŘŀŏ ǿ ǎǘȅŎȊƴƛǳ ŘȊƛŀƱƻ ǎƛťΦ aǳǎȊť ǘǳ ƧŜŘƴŀƪ ƻŘƴƛŜǏŏ ǎƛť ƧŜǎȊŎȊŜ Řƻ 

ƧŜŘƴŜƎƻ ǿȅŘŀǊȊŜƴƛŀΦ hǘƽȍ ƳƻƧŀ ƻǎƻōŀ ȊƻǎǘŀƱŀ ȊƎƱƻǎȊƻƴŀ Řƻ tƭŜōƛǎŎȅǘǳ ƴŀ /ȊƱƻǿƛŜƪŀ 

wƻƪǳΦ /ƻ ǇǊŀǿŘŀ ƴƛŜ ǳŘŀƱƻ Ƴƛ ǎƛť ȊŀƪǿŀƭƛŦƛƪƻǿŀŏ Řƻ ǏŎƛǎƱŜƎƻ ŦƛƴŀƱǳ όȊŀōǊŀƪƱƻ мт 

ƎƱƻǎƽǿύ ŀƭŜ ŎƘŎƛŀƱōȅƳ ǇƻŘȊƛťƪƻǿŀŏ ǿǎȊȅǎǘƪƛƳΣ ƪǘƽǊȊȅ ƴŀ ƳƴƛŜ ƎƱƻǎƻǿŀƭƛΦ 

Zapraszam do lektury. 

YǊȊȅǎȊǘƻŦ ¢ťŎȊŀ  
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Powitanie Nowego Roku na zamku Henryka 

² ǇƛŜǊǿǎȊȅƳ Řƴƛǳ bƻǿŜƎƻ wƻƪǳ ƎǊǳǇŀ ǘǳǊȅǎǘƽǿ ǳƳƽǿƛƱŀ ǎƛť ƴŀ DǊƻŘƴŜƧΣ ōȅ ǘŜƴ 

wyjŊǘƪƻǿȅ ŘȊƛŜƵ ǎǇťŘȊƛŏ ƴŀ ȊŀƳƪǳ IŜƴǊȅƪŀΦ /Ƙťǘƴƛ ǿȅǊǳǎȊȅƭƛ ȊŜ {ǘŀƴƛǎȊƻǿŀ Ƨŀƪ ƛ 

/ƛŜǇƭƛŎ ƳŀƧŊŎ ƴŀŘȊƛŜƧť ŘƻǘǊȊŜŏ ƴŀ ǎȊŎȊȅǘ ƳƴƛŜƧ ǿƛťŎŜƧ ƻ ǘŜƧ ǎŀƳŜƧ ǇƻǊȊŜΦ tƻƴƛŜǿŀȍ 

Ǉƻ ƪǊƽǘƪƛƳ ƻƪǊŜǎƛŜ ȊƛƳȅ ǘŜƳǇŜǊŀǘǳǊŀ ȊŜƭȍŀƱŀ ƴŀ ǘȅƭŜΣ ƛȍ ǏƴƛŜƎ ȊŀŎȊŊƱ ǘƻǇƴƛŜŏΣ 

ǿƪǊƽǘŎŜ ǿǎȊȅǎŎȅ ōǊƴťƭƛ Ǉƻ ƪƻǎǘƪƛ ǿ ǿƻŘȊƛŜΦ .ȅƱ ǘƻ ǇǊŀǿŘȊƛǿȅ ǎǇǊŀǿŘȊƛŀƴ Řƭŀ 

ǇǊƻŘǳŎŜƴǘƽǿ ōǳǘƽǿ ƎƽǊǎƪƛŎƘΦ bƛŜǎǘŜǘȅ ǘŜǎǘ ǘŜƴ ǿȅǇŀŘƱ ƴŜƎŀǘȅǿƴƛŜΦ bƛŜ ȊƳƛŜƴƛƱƻ ǘƻ 

ƻŎȊȅǿƛǏŎƛŜ ƴŀǎǘŀǿƛŜƴƛŀ ǇƛŜŎƘǳǊƽǿΣ ƪǘƽǊȊȅ ƴƛŜȊǊŀȍŜƴƛ ǘŀƪƛƳ ǎǘŀƴŜƳ ǊȊŜŎȊȅ ŘȊƛŜƭƴƛŜ 

ǇƻŘŊȍŀƭƛ ǇƻŘ ƎƽǊťΦ  

 

² ȊŀǎŀŘȊƛŜ ƧŜŘȅƴŊ ƴƛŜŘƻƎƻŘƴƻǏŎƛŊ ŘȊƛǎƛŜƧǎȊŜƎƻ Řƴƛŀ ōȅƱŀ ƪƻƴŘȅŎƧŀ ōƛƻǊŊŎȅŎƘ ǳŘȊƛŀƱ 

ǿ ǎǇŀŎŜǊȊŜΦ tƻ ƪƛƭƪǳ ǏǿƛŊǘŜŎȊƴȅŎƘ ŘƴƛŀŎƘ ƻōƧŀŘŀƴƛŀ ǎƛť ƪŀȍŘȅ ŎȊǳƱ ǎƛť ƴƛŜŎƻ 

ƻŎƛťȍŀƱȅΦ bƛŎ ǿƛťŎ ŘȊƛǿƴŜƎƻΣ ȍŜ ƴŀ ŎȊƻƭŜ ƴƛŜƪǘƽǊȅŎƘ ǇƻƧŀǿƛƱȅ ǎƛť ƪǊƻǇŜƭƪƛ ǇƻǘǳΦ bƛƪǘ 

ƧŜŘƴŀƪ ƴƛŜ ƴŀǊȊŜƪŀƱΦ ²ǊťŎȊ ǇǊȊŜŎƛǿƴƛŜΦ aƻōƛƭƛȊƻǿŀƱƻ ǘƻ ǿǎȊȅǎǘƪƛŎƘ Řƻ ǿƛťƪǎȊŜƎƻ 

ǿȅǎƛƱƪǳΦ ! ǇƻƴƛŜǿŀȍ ƪŀȍŘȅ ƳƛŀƱ ŎƻǏ ŎƛŜƪŀǿŜƎƻ Řƻ ƻǇƻǿƛŜŘȊŜƴƛŀ ŎȊŀǎ ǎȊȅōƪƻ ƳƛƧŀƱΦ 

!ƴƛ ǎƛť ƻōŜƧǊȊŜƭƛǏƳȅ ŀ Ƨǳȍ ōȅƭƛǏƳȅ ƴŀ DǊƻŘƴŜƧΦ  

¢ŜǊŀȊ ƴŀǎǘŊǇƛƱ ƴŀǘǳǊŀƭƴȅ ǇƻŘȊƛŀƱ ǊƽƭΦ  /ƛΣ ƪǘƽǊȊȅ ŎȊǳƭƛ ǎƛť ƭŜǇǎƛ ǿ ǊƻȊǇŀƭŀƴƛǳ ogniska 

ǎȊȅōƪƻ ǇƻƱŀƳŀƭƛ ƴŀ ƳƴƛŜƧǎȊŜ ǇǊȊȅƴƛŜǎƛƻƴŜ ǎǳŎƘŜ ƎŀƱťȊƛŜ ȊƴŀƭŜȊƛƻƴŜ Ǉƻ ŘǊƻŘȊŜ ƛ 

ǳƱƻȍȅƭƛ ǎǘƻǎƻǿƴȅ ƪƻǇŎȊȅƪΦ ½ŀǊŀȊ ǘŜȍ ǇƻƧŀǿƛƱ ǎƛť ōƛŀƱȅ ŘȅƳ ƛ ǳƧǊȊŜƭƛǏƳȅ ǇƛŜǊǿǎȊŜ 

ƧťȊȅƪƛ ƻƎƴƛŀΦ aƛŜƧǎŎŜ ƻƎƴƛǎƪŀ ƻǘƻŎȊƻƴŜ ƳƻƪǊȅƳ ǏƴƛŜƎƛŜƳ ōȅƱƻ ƴŀ ǘȅƭŜ ōŜȊǇƛŜŎȊƴŜΣ 

ȍŜ ƴƛŜ ǘǊȊŜōŀ ōȅƱƻ ƳŀǊǘǿƛŎ ǎƛťΣ ƛȍ ǎǘŀƴƛŜ ǎƛť ŎƻǏ ƴƛŜǇǊȊŜǿƛŘȊƛŀƴŜƎƻΦ tǊȊȅƎƻǘƻǿŀƴŜ 

ǇǊȊŜȊ ƭŜǏƴƛƪƽǿ ŘǊŜǿƴƛŀƴŜ ǎǘƻƱȅ ƻȊŘƻōƛƭƛǏƳȅ αƻōǊǳǎŀƳƛέ ƛ ȊŀǊŀȊ ǇƻƧŀǿƛƱȅ ǎƛť ƴŀ ƴƛŎƘ 
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ǎƳŀŎȊƴŜ ǿƛƪǘǳŀƱȅΦ YŀȍŘȅ ǇǊȊȅƴƛƽǎƱ ŎƻǏ ǇȅǎȊƴŜƎƻΦ bŀƧǇƛŜǊǿ ƧŜŘƴŀƪ ǳǇƛŜŎȊƻƴƻ 

ƪƛŜƱōŀǎƪƛΦ ²ƛŀŘƻƳƻΣ ƴƛŎ ƴƛŜ ǇƻǇǊŀǿƛŀ ƘǳƳƻǊǳ ǘŀƪ Ƨŀƪ ŎƛŜǇƱȅ ǇƻǎƛƱŜƪΦ tƻ ȊƧŜŘȊŜƴƛǳ 

ƪƛŜƱōŀǎŜƪ Ƴƻȍƴŀ ōȅƱƻ ǎƪƻǎȊǘƻǿŀŏ ƛƴƴȅŎƘ ǎƳŀŎȊƴȅŎƘ ǿȅǊƻōƽǿΦ ¢ǊŀŘȅŎȅƧƴƛŜ ǿ ǎŀƳƻ 

ǇƻƱǳŘƴƛŜ ǿȊƴƛŜǎƛƻƴƻ ǎȊŀƳǇŀƴŜƳ ǎŎƘƱƻŘȊƻƴȅƳ ǿ ǏƴƛŜƎƻǿŜƧ ƪƻƱŘŜǊŎŜ ǘƻŀǎǘΦ 

{ƪƻǎȊǘƻǿŀƴƻ ǘŀƪȍŜ ōŀǊŘȊƻ ŜƎȊƻǘȅŎȊƴȅŎƘ ƴŀƭŜǿŜƪΦ bƛŜ ȊŀōǊŀƪƱƻ ǘǊǳƴƪǳ 

ǇǊȊȅǿƛŜȊƛƻƴŜƎƻ ǇǊȊŜȊ ǳŎȊŜǎǘƴƛƪƽǿ ƴŀǎȊŜƧ ƭŜǘƴƛŜƧ ǿȅŎƛŜŎȊƪƛ ƴŀ [ƛǘǿťΦ ÀȅŎȊȅƭƛǏƳȅ 

ȊŘǊƻǿƛŀ ȊŀǊƽǿƴƻ ǎƻōƛŜ Ƨŀƪ ƛ ƴƛŜƻōŜŎƴȅƳ ƴŀ ǎǇƻǘƪŀƴƛǳ ŀ ȊƳŀƎŀƧŊŎȅƳ ǎƛť Ȋ ǊƽȍƴȅƳƛ 

ŎƘƻǊƻōŀƳƛ ƴŀǎȊȅƳ ǿǎǇƽƱǘƻǿŀǊȊȅǎȊƻƳΦ aŀƳȅ ƴŀŘȊƛŜƧťΣ ȍŜ ǇǊȊŜȊǿȅŎƛťȍŊ ƻƴƛ ǘŜ 

ƴƛŜŘƻƎƻŘƴƻǏŎƛ ƛ ƴƛŜōŀǿŜƳ Ȋƴƽǿ ǊǳǎȊŊ Ȋ ƴŀƳƛ ǿ ƎƽǊȅΦ 

 

tƻƴƛŜǿŀȍ ƴƛŜ ŎƘŎƛŜƭƛǏƳȅ ǇƻȊƻǎǘŀǿƛŀŏ ƴŀǎȊȅŎƘ ōƭƛǎƪƛŎƘ Ȋōȅǘ ŘƱǳƎƻ ōŜȊ ƴŀǎȊŜƧ 

ƻōŜŎƴƻǏŎƛ ǿ ŘƻƳǳ  ǇƻǎǘŀƴƻǿƛƭƛǏƳȅ ǊǳǎȊȅŏ ǿ ŘǊƻƎť ǇƻǿǊƻǘƴŊΦ bŀƧǇƛŜǊǿ ƧŜŘƴŀƪ 

ǳƳƽǿƛƭƛǏƳȅ ǎƛť ƴŀ ƴŀǎǘťǇƴŜ ǎǇƻǘƪŀƴƛŜ ƴŀ |ƭŜŘȊƛƪƻǿŜƧ tƻƭŀƴƛŜΦ ²ǎȊŀƪ Ȋŀ ǇŀǊť Řƴƛ 

ƧŜǎǘ ¢ǊȊŜŎƘ YǊƽƭƛΦ bƛŜ ǿȅǇŀŘŀ ƎƴǳǏƴƛŜŏ ǿ ŘƻƳǳΦ 5ȊƛǎƛŀƧ ƪƛƭƪŀ ǊŀȊȅ ŘƻŎƘƻŘȊƛƭƛ ƴŀ 

DǊƻŘƴŊ ǎǇŀŎŜǊƻǿƛŎȊŜΣ ƪǘƽǊȅŎƘ ŎȊťǎǘƻǿŀƭƛǏƳȅ ŎƛŀǎǘŀƳƛΦ aƻȍŜ Ȋŀ ƪƛƭƪŀ Řƴƛ Ȋƴƻǿǳ 

ǇƻȊƴŀƳȅ ƪƻƎƻǏ ƴƻǿŜƎƻΦ ¢ŜǊŀȊ ǿǎȊȅǎŎȅ ǇƻŘǇƛǎŀƭƛ ǎƛť ƴŀ ƪŀǊǘŎŜ ǇƻŎȊǘƻǿŜƧ 

ǇǊȊŜŘǎǘŀǿƛŀƧŊŎŜƧ ȊŀƳŜƪ IŜƴǊȅƪŀ ƴŀ DǊƻŘƴŜƧ ƛ ƎŘȅ ōťŘȊƛŜƳȅ Ƨǳȍ ǿ ƳƛŜǏŎƛŜ ƪŀǊǘƪŀ ǘŀ 

ȊƻǎǘŀƴƛŜ ǿȅǎƱŀƴŀ Řƻ ƴƛŜƻōŜŎƴŜƎƻ ²ƛƪǘƻǊŀΦ bƛŜŎƘ ǿƛŜΣ ȍŜ ǇŀƳƛťǘŀƳȅ ƻ ƴƛƳΦ h ƧŜƎƻ 

ƳŀƱȍƻƴŎŜ ǘŀƪȍŜΦ 
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Karkonoska Pracownia Regionalna w nowym roku 

aŀƳȅ ǇƛŊǘŜƪ ŘǊǳƎƛŜƎƻ Řƴƛŀ ǎǘȅŎȊƴƛŀ ƴƻǿŜƎƻ нлмр ǊƻƪǳΦ hŘ Ǌŀƴŀ ƻǇǊƽȍƴƛŀƳ ǎȊŀŦȅ ƛ 

ȊŘŜƧƳǳƧť ƪǎƛŊȍƪƛ Ȋ ǊŜƎŀƱƽǿΦ tƻŘƧťƭƛǏƳȅ ōƻǿƛŜƳ ŘŜŎȅȊƧť ƻ ƳŀƱȅƳ ǇǊȊŜƳŜōƭƻǿŀƴƛǳΦ 

YŀǿŀƱŜƪ ǏŎƛŀƴȅ ǇƻŘ ǿƛǎȊŊŎŊ ƴŀ ƴƛŜƧ ǇŀƴƻǊŀƳŊ YǊŀƛƴȅ 5ǳŎƘŀ DƽǊ ǇǊȊŜȊƴŀŎȊȅƭƛǏƳȅ ƴŀ 

miejsce zawieszenia ƳƻƴƛǘƻǊŀΣ ƪǘƽǊȅ ōťŘȊƛŜ ǿ ǇǊȊȅǎȊƱƻǏŎƛ ǿȅƪƻǊȊȅǎǘȅǿŀƴȅ ǇǊȊȅ 

ǊƽȍƴŜƎƻ ǊƻŘȊŀƧǳ ǎǇƻǘƪŀƴƛŀŎƘ ƛ ǎȊƪƻƭŜƴƛŀŎƘΦ bƛŜ ȊŀǿǎȊŜ ōƻǿƛŜƳ ƎǊǳǇȅ ǎŊ ƴŀ ǘȅƭŜ 

ŘǳȍŜΣ ȍŜ ǘǊȊŜōŀ ǿȅƪƻǊȊȅǎǘȅǿŀŏ Řƻ ǘŜƎƻ ŎŜƭǳ ƎƱƽǿƴŊ ǎŀƭťΦ  

¢ŀƳŀǊŀ /ƘƻǊŊȍȅŎȊŜǿǎƪŀΣ ²ƛǘƻƭŘ {ȊŎȊǳŘƱƻǿǎƪƛ ƛ aŀƱƎƻǊȊŀǘŀ ²ŜǊŜǎȊŎȊȅƵǎƪŀ 

 YǎƛŊȍƪƛ Ƨǳȍ ǎǇŀƪƻǿŀƱŜƳΣ ǘŜǊŀȊ ǘǊȊŜōŀ ǘȅƭƪƻ ǿȅƴƛŜǏŏ ƴƛŜǇƻǘǊȊŜōƴŜ ǎȊŀŦȅ ƛ ǳƳƛŜǏŎƛŏ ƴŀ 

ƛŎƘ ƳƛŜƧǎŎǳ ǿǎǇƻƳƴƛŀƴŜ ǊŜƎŀƱȅΣ ǘŀƪ ōȅ Ǉƻ ƛŎƘ ǇǊȊȅƳƻŎƻǿŀƴƛǳ Řƻ ǏŎƛŀƴȅΣ Ƴƻȍƴŀ 

ōȅƱƻ ǳƱƻȍȅŏ ȊōƛƻǊȅ ƴŀ ƳƛŜƧǎŎŜΦ tǊȊȅ ƻƪŀȊƧƛ ǇƻƴƻǿƴƛŜ ǇǊȊŜƧǊȊŀƱŜƳ ǘƻ Ŏƻ ǊƻȊƪƱŀŘŀƱŜƳ 

ƴŀ ǇƽƱƪŀŎƘ ŘȊƛťƪƛ ŎȊŜƳǳ ƳƻƧŀ ǿƛŜŘȊŀ ƻ ǇƻǎƛŀŘŀƴȅŎƘ ȊōƛƻǊŀŎƘ ǎǘŀƱŀ ǎƛť ōŀǊŘȊƛŜƧ 

ǎȊŎȊŜƎƽƱƻǿŀΦ tǊȊŜŘȅǎƪǳǘƻǿŀƭƛǏƳȅ Ȋ ǎȊŜŦŜƳ ƛ CƛƭƛǇŜƳ όƴŀǎȊȅƳ ƛƴŦƻǊƳŀǘȅƪƛŜƳύ Ŏƻ 

Ǉƻǿƛƴƴƻ ōȅŏ ǿȊƛťǘŜ ǇƻŘ ǳǿŀƎť ǇǊȊȅ ǘǿƻǊȊŜƴƛǳ ǎǘǊƻƴȅ ƛƴǘŜǊƴŜǘƻǿŜƧ ǇǊŀŎƻǿƴƛΦ 

¦ǎǘŀƭƛƭƛǏƳȅ ƴŀŘ ŎȊȅƳ ǇƻǿƛƴƛŜƴŜƳ ǎƪǳǇƛŏ ǎƛť ǿ ƴŀƧōƭƛȍǎȊȅŎƘ ŘƴƛŀŎƘΦ hŎȊȅǿƛǏŎƛŜ 

ƴŀƧǿŀȍƴƛŜƧǎȊȅƳ ǎŊ ǇǊŀŎŜ ȊǿƛŊȊŀƴŜ Ȋ ǇǊȊȅƎƻǘƻǿŀƴƛŀƳƛ Řƻ ǎȊȅƪƻǿŀƴŜƎƻ ƴŀ ом 

stycznia 2015 r. sympozjum popularno-ƴŀǳƪƻǿŜƎƻΣ ƪǘƽǊŜƎƻ ǘŜƳŀǘŜƳ ōťŘȊƛŜ 

DǊȊōƛŜǘ [ŀǎƻŎƪƛΦ |ŎƛǏƭŜƧ ƳƽǿƛŊŎ ǘŜƳŀǘŜƳ ǎǇƻǘƪŀƴƛŀ ōťŘȊƛŜ ŘȅǎƪǳǎƧŀ ƴŀd granicami 

DǊȊōƛŜǘǳ [ŀǎƻŎƪƛŜƎƻΦ tƻƴƛŜǿŀȍ ǳŘŀƱƻ Ƴƛ ǎƛť Ƨǳȍ ȊŀǇǊƻǎƛŏ ƪƛƭƪŀ ƻǎƽō 

ǊŜǇǊŜȊŜƴǘǳƧŊŎȅŎƘ ǏǊƻŘƻǿƛǎƪƻ ƴŀǳƪƻǿŜ ƧŜǎǘŜƳ ǎǇƻƪƻƧƴȅ ƻ ǇǊȊŜōƛŜƎ ǘŜƎƻ ǎǇƻǘƪŀƴƛŀΦ 

/ȊŜƪŀƳ ƧŜǎȊŎȊŜ ǘȅƭƪƻ ƴŀ ǿƛŀŘƻƳƻǏŏ ƻ ǘȅƳ ƪǘƻ ǿȅƎƱƻǎƛ ǇǊŜȊŜƴǘŀŎƧŜ ȊŜ ǎǘǊƻƴȅ 

ŎȊŜǎƪƛŜƧΦ aǳǎȊť ǘŜȍ ǇƻǎȊǳƪŀŏ ƻǎƻōȅ ȊƴŀƧŊŎŜƧ ƧťȊȅƪ ŎȊŜǎƪƛ ƴŀ ǘȅƭŜΣ ȍŜōȅ ƳƽƎƱ ǇƻŘƧŊŏ 
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ǎƛť ǘƱǳƳŀŎȊŜƴƛŀΦ /ƘƻŘȊƛ ǘǳǘŀƧ ƻŎȊȅǿƛǏŎƛŜ ƻ ǘƱǳƳŀŎȊŜƴƛŜ ŦŀŎƘƻǿȅŎƘ ǘŜǊƳƛƴƽǿΣ 

ȊǿƱŀǎȊŎȊŀ Ȋ ƎŜƻƭƻƎƛƛΦ aŀƳ Ƨǳȍ ǇŜǿƴŜƎƻ ƪŀƴŘȅŘŀǘŀΦ WŜǎȊŎȊŜ ŘȊƛǎƛŀƧ  ǎǇƻǘƪŀƳ ǎƛť Ȋ 

nim.  

tƻƴƛŜǿŀȍ ǇƭŀƴƻǿŀƴŜ ǎǇƻǘƪŀƴƛŜ ǇƻƱŊŎȊƻne jest z oficjalnym zaprezentowaniem 

ƴŀǎȊŜƧ ǇǊŀŎƻǿƴƛ ƳǳǎȊť ƧŜǎȊŎȊŜ ŘƻƪƻƵŎȊȅŏ ƳŜōƭƻǿŀƴƛŜ ǇƻƳƛŜǎȊŎȊŜƴƛŀ ƛ ƭŜƪƪƻ ƧŜ 

ƻŘǏǿƛŜȍȅŏΦ bŀ ǎȊŎȊťǏŎƛŜ ƴƛŜ ƧŜǎǘŜƳ Ȋƻǎǘŀǿƛƻƴȅ ǎŀƳŜƳǳ ǎƻōƛŜ ƛ ƳƻƎť ƭƛŎȊȅ ƴŀ 

ǇƻƳƻŎ aŀǊƪŀ όƴŀǎȊŜƧ ȊƱƻǘŜƧ ǊŊŎȊƪƛύΦ 

Jacek Potocki 

hŘǿƛŜŘȊƛƱ ƳƴƛŜ ŘȊƛǎƛŀƧ WŀŎŜƪ tƻǘƻŎƪƛΣ ŎȊƱƻƴŜƪ ½ŀǊȊŊŘǳ DƱƽǿƴŜƎƻ t¢¢YΣ ƪǘƽǊȅ ōȅƱ 

ŎƛŜƪŀǿ ƴƻǿŜƧ ǇǊŀŎƻǿƴƛΦ ½ ȊŀƛƴǘŜǊŜǎƻǿŀƴƛŜƳ ǿȅǎƱǳŎƘŀƱ ƳƻƧŜƧ ƻǇƻǿƛŜǏŎƛ ƻ ǘȅƳ 

ŎȊŜƎƻ ŘƻƪƻƴŀƭƛǏƳȅ Řƻ Řƴƛŀ ŘȊƛǎƛŜƧǎȊŜƎƻΦ .ȅƱ ŎƛŜƪŀǿ ƴŀǎȊȅŎƘ Ǉƭŀƴƽǿ ƴŀ ƴŀƧōƭƛȍǎȊŊ 

ǇǊȊȅǎȊƱƻǏŏ ƛ ǇǊȊŜƧǊȊŀƱ ǇƻōƛŜȍƴƛŜ ƪǎƛťƎƻȊōƛƽǊ Ƨŀƪƛ ǘǳǘŀƧ ƳŀƳȅΦ tƻ ǊƻȊƳƻǿƛŜ Ȋ ²ƛǘƪƛŜƳ 

{ȊŎȊǳŘƱƻǿǎƪƛƳ ό5ȅǊŜƪǘƻǊŜƳ .ƛǳǊŀ ½ǿƛŊȊƪǳ DƳƛƴ YŀǊƪƻƴƻǎƪƛŎƘύ WŀŎŜƪ ǿȅǊŀȊƛƱ 

ƎƻǘƻǿƻǏŏ ǎǘŀƱŜƧ ǿǎǇƽƱǇǊŀŎȅ Ȋ ǇǊŀŎƻǿƴƛŊΦ ²ǎǘťǇƴƛŜ ǇƻŘƧťƭƛǏƳȅ ǘŜƳŀǘ ƻƪǊŜǏƭŜƴƛŀ 

ȊŀǎŀŘ ōƭƛȍǎȊŜƧ ǿǎǇƽƱǇǊŀŎȅ Ȋ ǇǊƻǿŀŘȊƻƴŊ ǇǊȊŜȊ ƴƛŜƎƻ ƪŀǘŜŘǊŊΦ ¦ǎǘŀƭƛƱȅǏƳȅΣ ȍŜ ƧŜƎƻ 

ǎǘǳŘŜƴŎƛ ōťŘŊ ƪƻǊȊȅǎǘŀƭƛ ȊŜ ȊōƛƻǊƽǿ ǘǳ ȊƎǊƻƳŀŘȊƻƴȅŎƘ ƻǊŀȊ ƴŀǎȊŜƧ ǿƛŜŘȊȅΦ 

bƛŜōŀǿŜƳ ǇƻǎǘŀǊŀƳȅ ǎƛť ǇƻŘǇƛǎŀŏ ǎǘƻǎƻǿƴŜ ǇƻǊƻȊǳƳƛŜƴƛŜ ǿ ǘŜƧ ǎǇǊŀǿƛŜΦ tƻȊǿƻƭƛ 

ǘƻ ƴŀ ǊŜŀƭƛȊŀŎƧť ǇƻŘŜƧƳƻǿŀƴȅŎƘ ǇǊȊŜȊ ǇǊŀŎƻǿƴƛť ǘŜƳŀǘƽǿ ǿ ǎǇƻǎƽō ōŀǊŘȊƛŜƧ 

naukowy. 

Niedŀǿƴƻ ƻŘǿƛŜŘȊƛƱȅ ƴŀǎ ǇŀƴƛŜ Wƻŀƴƴŀ .ǊƻƴƛŀǊŎȊȅƪ ƛ .ŀǊōŀǊŀ wƽȍȅŎƪŀ-Wŀǎƪƽƭǎƪŀ 

ǊŜǇǊŜȊŜƴǘǳƧŊŎŜ YǎƛŊȍƴƛŎť YŀǊƪƻƴƻǎƪŊΦ ½ŀǇƻȊƴŀƱȅ ǎƛť ƻƴŜ Ȋ ǇƻǎǘťǇŜƳ ǇǊŀŎΣ ǳŘȊƛŜƭƛƱȅ 
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ŎŜƴƴȅŎƘ ǿǎƪŀȊƽǿŜƪ Ŏƻ Řƻ ǎǇƻǎƻōǳ ƻǇǊŀŎƻǿȅǿŀƴƛŀ ǘŀƪƛŜƎƻ ȊōƛƻǊǳ ƻǊŀȊ ǳǎǘŀƭƛƱȅ 

ǿǎǘťǇƴƛŜ ȊŀǎŀŘȅ ƴŀǎȊŜƧ ǿǎǇƽƱǇǊŀŎȅΦ ²ƛȊȅǘŀ ǘŀ ǇƻȊǿƻƭƛƱŀ ƴŀ ǇƻŘǇƛǎŀƴƛŜ ƻŦƛŎƧŀƭƴŜƧ 

ǳƳƻǿȅ ǇƻƳƛťŘȊȅ YǎƛŊȍƴƛŎŊ YŀǊƪƻƴƻǎƪŊ ŀ ǇǊŀŎƻǿƴƛŊ ƻ ǎǘŀƱŜƧ ǿǎǇƽƱǇǊŀŎȅΦ bƛŜ 

ŎȊŜƪŀƧŊŎ ŘƱǳȍŜƧ ǊƻȊǇƻŎȊťƭƛǏƳȅ Ƨǳȍ ǿȅƳƛŀƴť ǿƛŜŘȊȅ ƴŀ ǘŜƳŀǘ ǇǳōƭƛƪŀŎƧƛ Ȋ ǊŜƎƛƻƴǳΦ 

tǊŀŎƻǿƴƛŀΣ ǇƻǎƛŀŘŀƧŊŎ ǇǳōƭƛƪŀŎƧŜΣ ƪǘƽǊȅŎƘ ƴƛŜ Ƴŀ ǿ ȊōƛƻǊŀŎƘ YǎƛŊȍƴƛŎȅ ǿȅǇƻȍȅŎȊȅƱŀ 

ƪƛƭƪŀ ǇƻȊȅŎƧƛ ŎŜƭŜƳ ƛŎƘ ȊŘƛƎƛǘŀƭƛȊƻǿŀƴƛŀ ƛ ȊŀƳƛŜǎȊŎȊŜƴƛŀ ƴŀ ǎǘǊƻƴŀŎƘ ƧŜƭŜƴƛƻƎƽǊǎƪƛŜƧ 

ōƛōƭƛƻǘŜƪƛ ŎȅŦǊƻǿŜƧΦ DŘȅ ǇǊŀŎŜ ǘŜ ȊƻǎǘŀƴŊ ǳƪƻƵŎȊƻƴŜΣ ŀ ǳȍȅŎȊƻƴŜ ǇǳōƭƛƪŀŎƧŜ 

ȊǿǊƽŎƻƴŜΣ ǇǊȊŜƪŀȍŜƳȅ ƪƻƭŜƧƴŜ ƳŀǘŜǊƛŀƱȅΦ WŜǎǘŜƳ ǇŜǿƛŜƴΣ ȍŜ ǘŀƪŀ ŦƻǊƳŀ ǿǎǇƽƱǇǊŀŎȅ 

ǇǊȊȅƴƛŜǎƛŜ ƪƻǊȊȅǏŏ ƴƛŜ ǘȅƭƪƻ ƴŀǎȊȅƳ ǇƭŀŎƽǿƪƻƳ ŀƭŜ ǘŀƪȍŜ ǿǎȊȅǎǘƪƛƳ 

zainteresowanym.  

² ƎǊǳŘƴƛǳ ƻŘǿƛŜŘȊƛƱ ƴŀǎ ǘŀƪȍŜ wȅǎȊŀǊŘ .ŊŎŀƭ ς tǊȊŜǿƻŘƴƛŎȊŊŎȅ [ǳōǳǎƪƛŜƎƻ 

wŜƎƛƻƴŀƭƴŜƎƻ YƻƭŜƎƛǳƳ LƴǎǘǊǳƪǘƻǊƽǿ YǊŀƧƻȊƴŀǿǎǘǿŀ t¢¢YΦ /ȊƱƻƴƪƻǿƛŜ ǘŜƎƻ 

YƻƭŜƎƛǳƳ ǎŊ ȍȅǿƻ ȊŀƛƴǘŜǊŜǎƻǿŀƴƛ ƴŀǿƛŊȊŀƴƛŜƳ ǿǎǇƽƱǇǊŀŎȅ ǿ ȊŀƪǊŜǎƛŜ ȊōƛŜǊŀƴƛŀ ƛ 

ǳŘƻǎǘťǇƴƛŀƴƛŀ ƳŀǘŜǊƛŀƱƽǿ ŘƻǘȅŎȊŊŎȅŎƘ ƪǊŀƧƻȊƴŀǿǎǘǿŀ ƻǊŀȊ ǇǊȊȅ ƻǊƎŀƴƛȊŀŎƧƛ ƛƳǇǊŜȊ 

ǘǳǊȅǎǘȅŎȊƴȅŎƘΣ ƪǘƽǊŜ ȊŀƘŀŎȊŀƧŊ ƻ ƴŀǎȊŜ ǘŜǊŜƴȅΦ ²ǎȊŀƪ ½ƛŜƳƛŀ [ǳōǳǎƪŀ ǘƻ ƴŀǎȊ 

ƴŀǘǳǊŀƭƴȅ ǎŊǎƛŀŘΦ  

½ǳǇŜƱƴƛŜ ƴƛŜŘŀǿƴƻ ƎƻǏŎƛƭƛǏƳȅ ǿ tǊŀŎƻǿƴƛ  ²ƻƧŎƛŜŎƘŀ YŀǇŀƱŎȊȅƵǎƪƛŜƎƻΦ ²ȅǊŀȊƛƱ ƻƴ 

ǎǿƻƧŜ ǳȊƴŀƴƛŜ Řƭŀ ƴŀǎȊŜƧ ǇǊŀŎȅ ƻǊŀȊΣ ǘŀƪ Ƨŀƪ ǿƛŜƭǳ ƻŘǿƛŜŘȊŀƧŊŎȅŎƘΣ ȊŀŘŜƪƭŀǊƻǿŀƱ 

ŎƘťŏ ǿȊōƻƎŀŎŜƴƛŀ ƴŀǎȊŜƎƻ ȊōƛƻǊǳ ƻ ǇƻȊȅŎƧŜ Ȋ ƧŜƎƻ ǇǊȅǿŀǘƴȅŎƘ ȊŀǎƻōƽǿΦ ½ ƎƽǊȅ ǎƛť 

cieszymy. 

DƻǏŎƛƭƛǏƳȅ ǘŀƪȍŜ ŀǳǘƻǊki niedawno wydanej bardzo ciekawej publikacji Skarby pod 

ƧŜƭŜƴƛƻƎƽǊǎƪƛƳ niebemΦ tŀƴƛŜ ¢ŀƳŀǊŀ /ƘƻǊŊȍȅŎȊŜǿǎƪŀ ƛ aŀƱƎƻǊȊŀǘŀ ²ŜǊŜǎȊŎȊȅƵǎƪŀ 

ǇƻŘŀǊƻǿŀƱȅ ŜƎȊŜƳǇƭŀǊȊ ǎǿƻƧŜƧ ǇǊŀŎȅ ǇǊŀŎƻǿƴƛΦ 5ȊƛťƪǳƧŜƳȅΦ 

Wŀƪ ǿƛŘŀŏΣ ǇǊŀŎƻǿƴƛŀ Ǉƻǿƻƭǳǘƪǳ ǿǊŀǎǘŀ ǿ ƪǊŀƧƻōǊŀȊΣ ȊŀŎȊȅƴŀ ōȅŏ dostrzegana, ale 

Ŏƻ ƴŀƧǿŀȍƴƛŜƧǎȊŜΣ ǿŎƛŊȍ ƪƛŜǊƻǿŀƴŜ ǎŊ ǇƻŘ ƴŀǎȊȅƳ ŀŘǊŜǎŜƳ ǇǊƻǇƻȊȅŎƧŜ ǿǎǇƽƱǇǊŀŎȅ ƛ 

ǇƻƳƻŎȅΦ ¢ŀƪƛŜ ŘŜƪƭŀǊŀŎƧŜ ǎŊ Řƭŀ ƴŀǎ ƴƛŜȊǿȅƪƭŜ ŎŜƴƴŜ ƛ ƴŀ ǇŜǿƴƻ ōťŘȊƛŜƳȅ Ȋ ƴƛŎƘ 

ƪƻǊȊȅǎǘŀƭƛΦ .ŀΣ Ƨǳȍ Ȋ ƴƛŎƘ ƪƻǊȊȅǎǘŀƳȅΦ 
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|ǿƛŊǘŜŎȊƴŜ ǎǇƻǘƪŀƴƛŜ  

² Ǐǿƛťǘƻ ¢ǊȊŜŎƘ YǊƽƭƛΣ с ǎǘȅŎȊƴƛŀ нлмр ǊΦ Ƴƻȍƴŀ ǎǇťŘȊŀŏ ǊƽȍƴƛŜΦ bŀƧǿƛťŎŜƧ 

ƻŎȊȅǿƛǏŎƛŜ ƻǎƽō ǎǇťŘȊŀ ǘŜƴ ŘȊƛŜƵ ǿ ŘƻƳǳ Ȋ ǊƻŘȊƛƴŊΦ ²ƛŜƭŜ ƻǎƽō ǳŎȊŜǎǘƴƛŎȊȅ ǿ 

ŎƻǊŀȊ ƭƛŎȊƴƛŜƧǎȊȅŎƘ ƻǊǎȊŀƪŀŎƘ ǿƛŘƻŎȊƴȅŎƘ ǿ ƪŀȍŘŜƧ ǿƛťƪǎȊŜƧ ƳƛŜƧǎŎƻǿƻǏŎƛΦ {Ŋ ƧŜŘƴŀƪ 

ƛ ǘŀŎȅ ƭǳŘȊƛŜΣ ƪǘƽǊȊȅ ǿ ǘȅƳ ǎȊŎȊŜƎƽƭƴȅƳ Řƴƛǳ ƳŀƧŊ ŎƘťŏ ǎǇƻǘƪŀƴƛŀ ǎƛť ȊŜ ȊƴŀƧƻƳȅƳƛ ƛ 

ǇǊȊȅƧŀŎƛƽƱƳƛ ƴŀ ǏǿƛŜȍȅƳ ǇƻǿƛŜǘǊȊǳΦ /ƘŎŊ ōƻǿƛŜƳ Ȋŀȍȅŏ ǊǳŎƘǳ ƛ ǇƻŘȊƛŜƭƛŏ ǎƛť Ȋ 

ƻǎƻōŀƳƛ ƛƳ ōƭƛǎƪƛƳƛ ǎǿƻƛƳƛ ǊŀŘƻǏŎƛŀƳƛ ŎȊȅ ȍȅŎȊŜƴƛŀƳƛ ƴŀ bƻǿȅ wƻƪΦ L ǿƱŀǏƴƛŜ 

ƎǊǳǇƪŀ ǘŀƪƛŎƘ ƭǳŘȊƛ ǎǇƻǘƪŀƱŀ ǎƛť ǇǊȊȅ Mechaniku ōȅ ǊǳǎȊȅŏ ǊŀȊŜƳ ƴŀ ǏǿƛŊǘŜŎȊƴȅ 

ǎǇŀŎŜǊΦ ! Ƨŀƪ ǎƛť ƻƪŀȊŀƱƻ ǿŎŀƭŜ ƴƛŜ ōȅƱƻ ǘƻ ǘŀƪƛŜ ƱŀǘǿŜΦ tŀŘŀƧŊŎȅ ǿŎȊŜǏƴƛŜƧ ǏƴƛŜƎ 

ǇǊȊȅƪǊȅƱ ǿǎȊȅǎǘƪƻ ƎǊǳōŊ ōƛŀƱŊ ƪƻƱŘŜǊƪŊΦ tƽȋƴƛŜƧǎȊŜ ƻŎƛŜǇƭŜƴƛŜ ǎǇƻǿƻŘƻǿŀƱƻ ǎǇƻǊŜ 

ƻōƭƻŘȊŜƴƛŜΦ 5ƭŀǘŜƎƻ ǘŜȍ ǇǊȊŜȊ ǇƛŜǊǿǎȊŜ ƪƛƭƪŀǎŜǘ ƳŜǘǊƽǿ ƴŀǇǊŀǿŘť ǘǊȊŜōŀ ōȅƱƻ 

ǳǿŀȍŀŏ ōȅ ǎƛť ƴƛŜ ǇǊȊŜǿǊƽŎƛŏΦ bŀ ǎȊŎȊťǏŎƛŜ ƻōŜŎƴƛ ƴŀ ǎǇŀŎŜǊȊŜ ǘƻ ŘƻǏǿƛŀŘŎȊŜƴƛ 

ǘǳǊȅǏŎƛ ǿƛŜŘȊŊŎȅ Ƨŀƪ ǎƛť ǳōǊŀŏ ƴŀ ǘŜƎƻ ǘȅǇǳ ǿȅŎƛŜŎȊƪťΦ   

 

DŘȅ ǇǊȊŜƪǊƻŎȊȅƭƛǏƳȅ ǘƻǊȅ ƪƻƭŜƧƻǿŜ ǊǳǎȊȅƭƛǏƳȅ ƪƻǇƴȅƳ ǏƴƛŜƎƛŜƳ ǇǊȊŜȊ Ǉƻƭŀ 

ǇƻŘȊƛǿƛŀƧŊŎ ƻŘ Řŀǿƴŀ ƴƛŜǿƛŘȊƛŀƴŜ ȊƧŀǿƛǎƪƻΦ ²ǎȊȅǎǘƪƛŜ ŘǊȊŜǿŀ ǿȅƎƭŊŘŀƱȅ Ƨŀƪōȅ 

ƴŀƱƻȍƻƴƻ ƴŀ ƴƛŜ ōƛŀƱŊ ǿŀǘťΦ bŀ ƎŀƱŊȊƪŀŎƘ ǿƛŘŀŏ ōȅƱƻ ǇǊȊŜȊǊƻŎȊȅǎǘŜ ǎƻǇŜƭƪƛ ƻ 

ǊƽȍƴȅŎƘΣ ƴƛŜǊŀȊ ōŀǊŘȊƻ ŦŀƴǘŀȊȅƧƴȅŎƘ ƪǎȊǘŀƱǘŀŎƘΦ tƛŜǊǿǎȊŜ ǇǊƽōȅ ǇǊȊŜƧǏŎƛŀ ǇǊȊŜȊ ǘŀƪ 

αƻǇŀƪƻǿŀƴŜέ ȊŀǊƻǏƭŀ ƴƛŜ ǇƻǿƛƻŘƱȅ ǎƛťΦ {ǇŀŘŀƧŊŎȅ Ȋ ƎŀƱťȊƛ Ȋŀ ƪƻƱƴƛŜǊȊŜ ǏƴƛŜƎ ǎȊȅōƪƻ 

ƻŎƘƱƻŘȊƛƱ ƴŀǎȊŜ ȊŀƳƛŀǊȅΦ tƻǎǘŀƴƻǿƛƭƛǏƳȅ ƴŀŘƱƻȍȅŏ ƴƛŜŎƻ ŘǊƻƎƛ ŀōȅ ƴƛŜ ǇǊȊŜȍȅǿŀŏ 

ǿƛťŎŜƧ ƭƻŘƻǿŀǘŜƎƻ ŎƘƱƻŘǳ Ȋŀ ƪƻƱƴƛŜǊȊŀƳƛΦ  
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Wŀƪ ǘƻ ƧŜŘƴŀƪ ōȅǿŀ ǿȅǎȊƱƻ ƴŀƳ ǘƻ ƴŀ ŘƻōǊŜΦ LŘŊŎ ǎƪǊŀƧŜƳ ǇƽƱ ƳƻƎƭƛǏƳȅ ǇƻŘȊƛǿƛŀŏ 

ǇƛťƪƴŜ ǿƛŘƻƪƛΦ tǊȊŜŘŜ ǿǎȊȅǎǘƪƛƳ ƳƻƎƭƛǏƳȅ ȊƻōŀŎȊȅŏ ȊƛƳƻǿŊ WŜƭŜƴƛŊ DƽǊťΦ WŀƪƛŜȍ 

ƛƴƴŜ ƧŜǎǘ ǘƻ ƳƛŀǎǘƻΦ bƛŜ ŘƻǏŏΣ ȍŜ ōŀǊŘȊƻ ƳƛƱŜ Řƭŀ ƻƪŀ ǘƻ ƧŜǎȊŎȊŜ ȊƛƳƻǿŀ ǇƻǊŀ 

ǇƻȊǿŀƭŀ ŘƻƧǊȊŜŏ ōǳŘƻǿƭŜ ƛ ƻōƛŜƪǘȅ ƴƻǊƳŀƭƴƛŜ ȊŀǎƱƻƴƛťǘŜ ƭƛǏŏƳƛΦ  

/ŜƭŜƳ ƴŀǎȊŜƧ ŘȊƛǎƛŜƧǎȊŜƧ ǿȅŎƛŜŎȊƪƛ ōȅƱŀ tƻƭŀƴŀ |ƭŜŘȊƛƪƻǿŀΦ ¢ƻ ǘŀƳ ƭŜǏƴƛŎȅ 

pǊȊȅƎƻǘƻǿŀƭƛ ǎǇŜŎƧŀƭƴŜ ƳƛŜƧǎŎŜ ƴŀ ƻƎƴƛǎƪƻΦ YƻǊȊȅǎǘŀƧŊŎ Ȋ ǘŜƎƻΣ ǊƻȊƴƛŜŎƛƭƛǏƳȅ ƻƎƛŜƵ Ȋ 

ǇǊȊȅƴƛŜǎƛƻƴȅŎƘ ȊŜōǊŀƴȅŎƘ Ǉƻ ŘǊƻŘȊŜ ǎǳŎƘȅŎƘ ƎŀƱťȊƛΦ hŘ ǊŀȊǳ ȊǊƻōƛƱƻ ǎƛť ŎƛŜǇƱƻ ƛ 

ǇǊȊȅƧŜƳƴƛŜΦ {Ȋȅōƪƻ ȊƎŀǊƴťƭƛǏƳȅ ǏƴƛŜƎ ȊŜ ǎǘƻƱƽǿ  

 

 

ǳǎǘŀǿƛƻƴȅŎƘ ǇƻŘ ŘǊŜǿƴƛŀƴŊ ǿƛŀǘŊΦ ½ŀǊŀȊ ȊŀǇŜƱƴƛƱȅ ǎƛť ƻƴŜ ǇǊȊȅƴƛŜǎƛƻƴȅƳƛ 

ǎŀƱŀǘƪŀƳƛΣ ǿťŘƭƛƴŀƳƛ ƛ ŎƛŀǎǘŀƳƛΦ hŎȊȅǿƛǏŎƛŜ ƴƛŜ ȊŀōǊŀƪƱƻ ǏƭŜŘȊƛƪŀΦ ! ƧŀƪƻΣ ȍŜ ǏƭŜŘȊƛƪ 

ƭǳōƛ ǇƱȅǿŀŏ ǊƻȊƭŀƴƻ ǎȅƳōƻƭƛŎȊƴƛŜ ǎǇŜŎƧŀƭƴƛŜ ǇǊȊȅƎƻǘƻǿŀƴȅ ƴŀ ǘŀƪŊ ƻƪŀȊƧť ƴŀǇƽƧΦ 

²ƪǊƽǘŎŜ ǎƱȅŎƘŀŏ ōȅƱƻ ǇƛŜǊǿǎȊŜ ǏǇƛŜǿȅ ƛ ǘŀƵŎŜΦ Wŀƪ ȊǿȅƪƭŜ ǇƛǎȊŊŎȅ ǘŜ ǎƱƻǿŀ 

ǇǊȊȅƎƻǘƻǿŀƱ ƪƻƴƪǳǊǎ ƪǊŀƧƻȊƴŀǿŎȊȅ ƛ ŎƛΣ ƪǘƽǊȊȅ ǿȅƪŀȊŀƭƛ ǎƛť ǎǘƻǎƻǿƴŊ ǿƛŜŘȊŊ ƛ 

ǊŜŦƭŜƪǎŜƳ ƻǘǊȊȅƳŀƭƛ ŎƛŜƪŀǿŜ ǇǳōƭƛƪŀŎƧŜΦ bŀƎǊƻŘȅ ȊƻǎǘŀƱȅ ǳŦǳƴŘƻǿŀƴŜ ǇǊȊŜȊ 

YŀǊƪƻƴƻǎƪŊ tǊŀŎƻǿƴƛť wŜƎƛƻƴŀƭƴŊ ǇǊȊȅ ½ǿƛŊȊƪǳ DƳƛƴ YŀǊƪƻƴƻǎƪƛŎƘ ǿ .ǳƪƻǿŎǳΦ 
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5ƻŘŀǘƪƻǿŊ ŀǘǊŀƪŎƧŊ ǇƻŘŎȊŀǎ ǎǇŀŎŜǊǳ ōȅƱƻ ƻŘƴŀƭŜȊƛŜƴƛŜ ǎǇǊȅǘƴƛŜ ǳƪǊȅǘȅŎƘ ǎƪǊȊȅƴŜƪ 

ƎŜƻŎŀŎƘƛƴƎƻǿȅŎƘΦ bŀǘƻƳƛŀǎǘ ǿ ŘǊƻŘȊŜ ǇƻǿǊƻǘƴŜƧ ƳƻȍƭƛǿƻǏŏ ǿŜƧǏŎƛŀ ƴŀ DǊȊȅōŜƪ ōȅ 

ǎǇƻƧǊȊŜŏ ƧŜǎȊŎȊŜ ǊŀȊ ƴŀ ƴŀǎȊŜ ǇƛŜƪƴŜ ƳƛŀǎǘƻΦ bƛŎ ŘȊƛǿƴŜƎƻΣ ȍŜ ǊƻȊƻŎƘƻŎŜƴƛ ǘŀƪƛƳƛ 

ŀǘǊŀƪŎƧŀƳƛ ǎǇǊƽōƻǿŀƭƛǏƳȅ ǎǿȅŎƘ ǎƛƱ ǿ ǇƻƪŀȊƛŜ ƴŀ ƴŀƧƱŀŘƴƛŜƧǎȊŜƎƻ ƻǊƱŀ ǿȅƪƻƴŀƴŜƎƻ 

ǿ ǏƴƛŜƎǳƱΦ  

¢ǊȊŜōŀ ǇƻǿƛŜŘȊƛŜŏΣ ȍŜ ǘŀƪƛŎƘ ƳƛŜƧǎŎ Ƨŀƪ ǘƻ ƧŜǎǘ ǿ ƻƪƻƭƛŎȅ WŜƭŜƴƛŜƧ DƽǊȅ ǿƛťŎŜƧΣ ƛ 

ƴŀǇǊŀǿŘť ǿŀǊǘƻ Ȋ ƴƛŎƘ ƪƻǊȊȅǎǘŀŏΦ ! ǘȅŎƘ ƪƛƭƪŀ ƪƛƭƻƳŜǘǊƽǿ ŘȊƛŜƭŊŎȅŎƘ ƧŜ ƻŘ Ƴƛŀǎǘŀ ǘƻ 


